#### 横浜市立峯小学校 学校だより 令和4年度 9月号 令和4年8月29日発行



# 峯の風

 学校教育目標

 未来に向けて

 輝く峯の子

峯小学校ホームページ <a href="http://www.edu.city.yokohama.jp/sch/es/mine/">http://www.edu.city.yokohama.jp/sch/es/mine/</a> (2022. 8. 29更新)

## 夏休みが終わって

学校長 白田 淳子

夏休みが終わりました。充実した夏休みを過ごすことができましたか。思えば昨年のこの時期は緊急事態宣言が発令中で、分散登校から始まった夏休み明けでした。それに比べれば、今年度は行動制限がなく、遠くへ旅行に行った人も多かったのではないでしょうか。私も一泊程度ですが、大好きな温泉に行ってリフレッシュできました。ただ、新型コロナ感染は収まるどころか、オミクロン株やその亜種により、感染拡大が止まりません。昨年よりも実際には多い感染者数という中で、日常生活が進んでいます。

そのような状況ですが、休み中、事故や事件など心配するような連絡は学校になかったので、きっとみなさんは元気良く登校していると思います(原稿を書いているのはまだ夏休み中なので)。私が休み前の集会でお話した"命が一番大事"を守ってくれたのだと感じます。8月は各地で大雨が降り、大きな被害が出ました。また、猛暑だったので、川や海で遊んでいた子どもが亡くなるというニュースをたくさん聞きました。被害にあったり、事故で命を失ったりすることなど、その人は夏休みに入る前は想像もしなかったことだと思います。元気にまた学校で活動できるという日常に感謝です。

では、みなさんはこれからの学校生活をどうしていきますか。

夏休みが終わると、年度の後半戦に突入です。夏休み前の面談で、担任の先生からそれまで頑張ったことや、これからこういうところを改善してほしいなど、たくさんアドバイスをもらったと思います。そして長いお休みで、心と体の充実度はMAXのはずです。いよいよ力を発揮するときです。みなさんそれぞれが自分の目標に向かって本気を出す時だと思います。

私がいつもみなさんに伝えている10の事柄の中に、

- 当たり前のことにしっかり取り組む。
- やることに価値を見出す

という項目があります。学校が始まるとやらなくてはいけないことがたくさん出てきて、面倒に感じると思います。でも、1つ1つじっくりと"当たり前"に努力してみてください。必ず成果が表れてきます。必ずあなたが成長します。また、9月、10月は修学旅行や校外学習、全校遠足など大きな行事が予定されています。ぼーっとしていても行事は普通に始まって終わりますが、そこに自分なりの価値を見出して取り組んでみてはどうでしょうか。どうせやるなら受け身ではなく、自分ならこうしてみようという気持ちでやってみてください。きっと「楽しかった」だけでない、自分にとって価値のある経験になると思います。

## 子どもたちの活動(5年生)

7月5、6日で三浦宿泊体験学習に行ってきました。実行委員を中心に、しおりの準備や当日の式の運営、キャンドルファイヤーの計画などを行いました。2日間でウォークラリーや磯の生き物観察、野外炊事など多くの活動があり、子どもたちはヘトヘトになりながらも生き生きと活動しました。友達と協力するよさや、周りの人のことを考えることの大切さを学んだ体験学習となりました。今後の学校生活にも生かしていきたいと思います。







キャンドルファイヤーもみんなで楽しみました!





みんなで作ったカレー完成!おいしくいただきました!

## 横浜市学力・学習状況調査の結果

令和4年4月26日・27日、2~6年生を対象に「横浜市学力・学習状況調査」を実施しました。

〇学力…<u>前学年の学習内容</u>について理解していることをどのように活用できるかを問う調査です。

教科の「知識・技能」「思考・判断・表現」の観点について調査します。

○学習・生活意識…教科や生活に関する意識を調査します。

#### 【全体の傾向】

「知識・技能」の力はどの教科においても身に付いてきています。一方、「思考・判断・表現」の力は各教科において市平均と同じ、もしくは下回る項目が多いです。学習・生活意識では、どの学年も8割以上の児童が「学校での学習に進んで取り組んでいる・どちらかといえば取り組んでいる」と回答しており、学習への意識の高さが表れていました。

#### 【各学年の傾向】

- 2年…国語では、「知識・技能」「思考・判断・表現」において市平均を下回っています。算数はどちらの観点でも市平均とほぼ同じです。
- 3年…国語では、「知識・技能」「思考・判断・表現」において市平均を上回っています。算数は「知識・技能」で市平均を下回りました。
- 4年…国語では、「知識・技能」「思考・判断・表現」において市平均を上回っています。算数は「思考・判断・表現」で市平均を下回りました。
- 5年…国語では、「知識・技能」「思考・判断・表現」において市平均を上回っています。算数は「思考・判断・表現」で市平均を下回りました。
- 6年…国語では、「知識・技能」「思考・判断・表現」において市平均を上回っています。算数でもどちらの観点においても市平均を上回りました。

今回の調査を受け、各学年の実態に応じた授業改善に取り組んでいきます。一人ひとりの「調査結果シート」は、家庭連絡袋に入れて9月2日(金)に配付します。

月	火	7 <u>k</u>	木	金
8/29 4時間授業 昼食なし	30 4時間授業 昼食なし	31 ④ 4時間授業 昼食なし	9/1 ⑤ ST 避難訓練(火災) 計測(個別)	2 ST 計測(3年)
5 ST 計測(2年)	6 計測(1年) 6年修学旅行 <b>——</b>	7 計測(4年・欠席者) SC (午前)	8 ST	9 ST
12 避難訓練予備日	13 朝会 委員会活動(5·6年) SC (午後)	14 クラス集会(集会委員会)	15	16 代表委員会 4年宿泊体験学習説明会
19 敬老の日	20 音楽朝会 (2年) クラブ活動(4~6年) SC (午前)	21 たてわり活動 (全校遠足に向けて)	22	23 秋分の日
26	27 朝会(3年生振り返り) 委員会活動(5·6年) SC (午後)	28 計測 (5年) たてわり活動 (全校遠足に向けて)	29 全校遠足	30 ST たてわり活動 (全校遠足振り返り)

☆日付の横の○数字は授業数を示しています。

SC:スクールカウンセラー ST:ステージタイム

## 昼食用箸の貸し出しについて

昼食時、箸を忘れてしまった児童に割り箸を貸し出 しています。これを使用した時には、<u>個包装の割り箸</u> を返却していただくよう、お願いいたします。

### 避難訓練について

1日(木)に火災を想定した避難訓練を実施します。本校では、火災、地震、台風、不審者対応について年間 10 回の訓練を実施し、児童自らが身の安全を守る行動を学ぶ機会をつくっています。ご家庭でも災害が起こった際にどこへ避難するかなど、お子さんの行動の仕方について確認をお願いいたします。

## 片品・日光修学旅行(6年生)

6日から2泊3日の日程で6年生が修学旅行に行きます。群馬県片品村の民宿にクラスごとに泊まり、自然豊かな環境の中で沢登りをしたりかまどを自分たちで作ってすいとん作りをしたりします。帰路、日光にも寄り、日光東照宮や華厳の滝を見学します。

## 全校遠足 29 日(木)

3年ぶりに三ツ沢公園への全校遠足を実施します。たてわり班の6年生を中心にして、三ツ沢公園でポイントラリーをしたり、たてわり班ごとに遊んだりして過ごします。全校遠足当日と予備日の10月5日(水)は、全校お弁当になります。ご協力お願いいたします。